

**EDITO**

Adepte du mouvement plus que du *statu quo*, l'ADGCF s'est une nouvelle fois attachée, à l'occasion des 7^{èmes} Universités d'été des directeurs généraux d'intercommunalité, à mettre en débat les évolutions d'organisations et de structures dont le pays a besoin : réflexion sur les dispositifs opérationnels susceptibles de mieux articuler les logiques territoriales et fonctionnelles, analyse des outils permettant de jauger de la plus-value de l'administration locale unique, mais aussi élaboration de propositions favorisant une meilleure péréquation horizontale et verticale et facilitant une plus juste répartition du « ruissellement » métropolitain... Les conclusions de ces Universités d'été nous fixent d'ores et déjà une feuille route pour le mandat qui vient de débiter.

A cet égard, l'Assemblée Générale qui se déroulera le 8 octobre prochain à Lille, dans le cadre de la Convention nationale de l'intercommunalité, et qui verra le renouvellement de nos instances nationales et régionales, constituera un temps fort dans le cycle de vie de notre association. Face à la dynamique des réformes territoriales, il nous faut encore et toujours aller de l'avant : c'est pourquoi j'invite tous nos adhérents à se mobiliser et à participer à cette séquence institutionnelle. C'est bien votre investissement qui permet à l'ADGCF de conserver son esprit pionnier et de répondre à sa double vocation : aider les cadres territoriaux et interterritoriaux à être au rendez-vous des mutations qui s'annoncent et servir d'aiguillon technique aux processus de décentralisation et de réforme territoriale.



Martine POIROT
Présidente déléguée de l'ADGCF

VIE DE L'ASSOCIATION**Rencontre avec André Vallini, secrétaire d'Etat à la réforme territoriale**

Le 16 juillet 2014, une délégation de l'ADGCF, emmenée par Pascal Fortoul, président, et Martine Poirot présidente déléguée, a été auditionnée par André Vallini et l'ensemble des membres de son cabinet, dont Serge Morvan, DGCL. Cette rencontre a été l'occasion pour l'association de présenter au Secrétaire d'Etat à la réforme territoriale ses propositions visant à optimiser les nouvelles dynamiques territoriales. Révision des périmètres communautaires, intégration fiscale et institutionnelle du bloc local, diminution du nombre de syndicats, gestion des personnels dans le cadre des mutations de l'administration locale, évolution des Régions et des Départements... L'ensemble des positions de l'association aura fait l'objet d'un débat approfondi, le Secrétaire d'Etat soulignant le rôle d'« aiguillon technique » du mouvement intercommunal joué par l'ADGCF.



Retrouvez les propositions de l'ADGCF en [cliquant ici](#).

7èmes Université d'été des directeurs généraux d'intercommunalité

300 cadres dirigeants d'intercommunalité, universitaires, représentants d'institutions nationales ont participé à la 7^{ème} édition des Universités d'été organisées par l'ADGCF. A l'aune de la « société mobile », il s'agissait d'interroger la dynamique de réforme territoriale engagée par le Gouvernement, l'organisation des politiques sectorielles mais aussi la plus-value de l'administration locale unique et les mouvements de personnels au sein du bloc local.



[Lire la suite...](#)

VIE EN RÉGIONS• **Délégation Lorraine**

Le 1^{er} juillet dernier, au Conseil général de Meurthe et Moselle, près



de 200 cadres et élus des collectivités ont assisté à une journée d'information et d'échanges dédiée à l'analyse de la Loi ALUR, à l'initiative du CAUE 54, de l'INSET de Nancy et de la délégation de l'ADGCF en Lorraine. Trois volets ont été développés : la planification, l'action foncière et l'urbanisme opérationnel, avec en exergue l'intercommunalité comme échelle pertinente en termes stratégique et d'ingénierie. Olivier Jacquin, vice-président du Conseil général et président de la communauté de communes du chardon lorrain, a salué en ouverture de cette journée le « partenariat stimulant mené dans l'organisation de ce type de rencontre régionale ».

Contact : debelly@cc-chardonlorrain.fr

Séminaires à venir

• Délégation Rhône-Alpes

« *Quel avenir pour les tarifs réglementés de vente d'énergie en France ?* », en partenariat avec EDF, 9h30-13h, château de Saint-Priest, 2 Rue de l'Égalité, 69800 Saint-Priest.

Contact : slenoir@agglo-annecy.fr

• Délégation Pays de loire

« *Toutes les clés pour bien acheter son électricité,* » en partenariat avec EDF, 9 h 00 – 12 h aux environs d'Angers, lieu définitif communiqué en septembre.

INTERVIEW

Maitre de conférences en urbanisme à l'Université Paris 1 Panthéon-Sorbonne, Xavier Desjardins décrypte les enjeux d'échelle de la régulation de la mobilité et les confronte à la dynamique des réformes territoriales.



[Lire la suite...](#)

PORTRAIT

Directrice générale déléguée aux ressources de la communauté d'agglomération Valence-Romans Sud Rhône-Alpes (51 communes, 215 000 habitants), Emmanuelle Chambard souligne l'évolutivité permanente et le caractère stimulant de la dynamique intercommunale.



[Lire la suite...](#)

ESPACE PARTENAIRES

Saur anticipe la réglementation européenne sur la qualité des eaux de baignades sur 212 plages en France

Saur anticipe le caractère obligatoire de la directive européenne qui entrera définitivement en vigueur le 31 décembre 2014. Sur les 212 plages en « gestion active », 59 sont d'ores et déjà certifiées « démarche qualité eaux de baignade ». Cette certification européenne valide la mise en place d'un système d'auto surveillance des sources de pollution et de suivi de la qualité de l'eau de baignade par les collectivités, ainsi que d'un système d'information en temps réel du public.



[Lire la suite...](#)



Par et pour
les collectivités

La communauté de communes des Pays de Conches entrera au capital de l'Agence France Locale au mois de juin. L'occasion d'échanger avec Marie-Odile Geslin, Directrice générale de la communauté de communes mais aussi de la commune de Conches-en-Ouche, sur les motivations de cette adhésion et la vision qu'elle porte, en tant que Directrice générale, sur l'Agence France Locale.

[Lire la suite...](#)

Retrouvez toute l'actualité de l'Association sur notre site internet www.adgcf.fr

La lettre d'information de l'ADGCF - Vous désabonner